



RELACIONES INTERNACIONALES

Tesis previa a la obtención del título de Licenciado en Relaciones Internacionales.

AUTOR: Natalia Parra

TUTOR: Jorge Alberto Feijoo

Implementación de políticas públicas medioambientales en Colombia a partir de su ratificación al Acuerdo de París

Implementación de políticas públicas medioambientales en Colombia a partir de su ratificación al Acuerdo de París

Natalia Parra

Resumen

El cambio climático es un fenómeno global que afecta a todos los países tanto de forma directa como indirecta debido a los efectos adversos tales como olas de calor, aumento del nivel del mar, sequías, entre otros. Por lo que, en París, 2015 durante la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático, como parte de la Convención Marco de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático se da paso a la creación del Acuerdo de París. Es considerado como un hito, ya que ha conseguido que de forma vinculante todos los países lo ratifiquen y se unan por la misma causa. Dicho tratado cuenta con 29 artículos que actúan como guía para las medidas que los estados deben tomar en materia del cuidado medioambiental, tanto en el ámbito de mitigación como de adaptación. Tiene como principal objetivo la limitación de la temperatura global por debajo de 2º grados centímetros, y posterior reducirla a 1,5 en relación con los niveles preindustriales. En el artículo 3 se establece que el medio oficial de recepción de las acciones, planes, proyectos y programas que se realicen son las Contribuciones Determinadas a nivel Nacional. Este documento deberá ser entregado en un plazo cíclico de cinco años, con todas las actualizaciones pertinentes y los logros a los compromisos previos. De modo que, en la presente investigación se analizó el caso de Colombia, el que ratificó el acuerdo en el 2018, y presentó su CDN actualizado en 2020. Este país ha generado una serie de políticas públicas medioambientales alineadas a los compromisos globales que garantizan medidas eco amigables y apoyen lo establecido en París. Por esta razón, se utilizan los preceptos del neoliberalismo institucional para determinar la influencia de una convención internacional en la legislación interna de un Estado.

Abstract

Climate change is a global phenomenon that affects all countries both directly and indirectly due to adverse effects such as heat waves, rising sea levels, droughts, among others. Therefore in 2015 during the United Nations Conference on Climate Change in Paris, as part of the United Nations Framework Convention on Climate Change, the